



Depósito Legal: ppi201302ME4323  
ISSN: 2343-595X

## Revista Venezolana de Investigación Odontológica de la IADR

<http://erevistas.saber.ula.ve/index.php/rvio>



### Misceláneas

## Pescando Investigadores a través de la Odontología Basada en Evidencia

**Oswaldo Mejías**

Odontólogo General, Máster en Ortodoncia, instructor en Ortopedia y Ortodoncia en la Universidad José Antonio Páez; práctica privada en San Diego, Edo. Carabobo<sup>1</sup>

Recibido: 18-08-2016

Sirva la presente para felicitar a la Revista y al Consejo Editorial por la magnífica edición del volumen 2 del 2016 en donde se pone de manifiesto en la editorial del mismo volumen que solo a través de la participación activa se puede estimular el mayor capital que posee cualquier nación, su gente. En este particular a través de la práctica organizada de revisiones ordenadas o “sistematizadas”<sup>1</sup>.

Al igual que la creación de cátedras, otras alternativas para buscar o estimular a jóvenes talentos son los eventos científicos tanto odontológicos o de sus sociedades particulares donde afortunadamente permiten la participación de ponentes mediante exposiciones o presentaciones de poster; que a pesar de las dificultades económicas de la organización de los eventos afortunadamente se han mantenido estos mecanismos para la formación académica del gremio. Sin embargo considero que es una oportunidad no aprovechada en su totalidad al por parte de organizadores y ponentes en particular para mejorar y difundir sus ideas a mayor escala.

En la situación en la cual una persona tiene el beneficio en carácter de participante o expositor en cualquier jornada científica se abre el campo para la interacción y

<sup>1</sup> Correspondencia: [mejiasrotundo@gmail.com](mailto:mejiasrotundo@gmail.com)

retroalimentación sobre el tema acordado, el expositor puede aprovechar las críticas realizadas en su trabajo para desarrollarlas a mayor profundidad y escribirlas con miras a la publicación (y por ende a mayor difusión) de su trabajo y los organizadores o participantes con temas afines pueden asociarse para profundizar en sus temas. Además, nunca será comparable la vigencia, permanencia, difusión y peso en credenciales que posee los artículos en extensos a las ponencias o presentaciones de poster en congresos.

De hecho, investigaciones previas han valorado la publicación de artículos en extensos que parten como resúmenes de poster en congresos europeos<sup>2</sup>. Sus resultados son bastante alentadores si se considera que el promedio de publicación posterior a la exposición al congreso es de año y medio. Esta es una estrategia posible en el marco donde es requerido un fortalecimiento en el número como en la jerarquía de las investigaciones reportadas<sup>3</sup>.

Espero que los jóvenes, ahora considerados autores se vinculen realmente con toda la experiencia adquirida durante la redacción de sus revisiones y pesquen a nuevos actores dentro de este marco académico, los cuales poseen una nueva oportunidad en el 1er Encuentro Nacional Científico de Estudiantes de Odontología, que se efectuará en la ciudad de Valencia el 5 noviembre con la oportunidad de que los estudiantes en conjunto con sus tutores sean los expositores de contenidos.

Así pues, en hora buena por la oportunidad brindada a los jóvenes, y para ellos toda la gloria posible.

### **Referencias**

1. Acevedo J. Odontología Basada en la Evidencia. Rev Venez Invest IADR Vol. 4(2) 2016: 118-121.
1. Livas C, Pandis N, Ren Y. Full-text publications of abstracts presented at European Orthodontic Society congress. EJO 36. 2014: 569-575
2. Mejias O. Revisión Sistemática: Producción científica venezolana en ortodoncia. Rev Venez Invest IADR Vol 3(2) 2015: 139-145.